
 

 

Faculdade de Educação Universidade de Brasília 
 

Ata da 370ª Reunião Ordinária do Conselho da FE,  
realizada em 08/03/2001. 

 
CONSELHEIROS PRESENTES: 
Genuino Bordignon (Diretor); Rogério de Andrade Córdova (Vice-Diretor); Sandra 
Magda Von T. de Souza Carmo (Chefe do MTC), Hélène Leblanc (Chefe do PAD), 
Maria de Fátima G. de Sousa (Rep. Docente MTC); Stella Maris Bortoni Ricardo 
(Coord. de Pós-Graduação), Cláudia Valéria de Assis Dansa (Coord. de 
Graduação), Álvaro Sebastião Teixeira Ribeiro (Coord. de Graduação), Miriam da 
Silva Gomes (Coord. de Graduação); Renato Hilário dos Reis (Coord. de Extensão), 
Hélvia Leite Cruz (Rep. Docente CAC); Francisco Goes de Oliveira (Rep. Serv. 
Técnico-Administrativos); Valdir Paixão Rodrigues Junior (Rep. Serv. Técnico-
Administrativos); 
 
AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS DE CONSELHEIROS: 
Regina Vinhaes Gracindo (Rep. Docente PAD); Eda Castro Lucas de Souza (Rep. 
Docente CCD); Erasto Fortes Mendonça (Rep. Docente CAD), Marlene da Silva 
Soares (Rep. Docente CEPE); Claudeci Pereira dos Santos (Rep. Discente) – férias; 
Blenda Cavalcante de Oliveira (Rep. Discente) – férias; 
 
AUSÊNCIAS DE CONSELHEIROS: 
Sumeire Aparecida Brandão (Rep. Docente TEF). 
 
PAUTA DE ASSUNTOS: 
 
1) Aprovar, com alterações, a Ata da Reunião Extraordinária nº 001/01; 

2) Comunicações: 

2.1) A Professora Stella Maris deu conhecimento do Relatório CAPES sobre 
a Avaliação do Curso de Pós-Graduação em Educação e enfocou que a 
Faculdade precisa melhorar qualitativamente a produção bibliográfica, 
publicações e coletâneas. Com esta finalidade propôs a criação de uma 
área administrativa, designada pela Direção da FE, para coletar os 
dados de toda a produção acadêmica dos professores. 

2.2) A Presidência informou aos presentes sobre a constituição da Comissão 
para compor o Comitê Editorial da Revista Linhas Críticas da Faculdade 
de Educação. Como houve dúvidas quanto à substituição ou não dos 
membros designados pelo Ato da Direção nº 015/2000, o Prof. Antonio 
Villar, Presidente do Comitê Editorial da revista, será convidado para 
esclarecer o assunto na próxima reunião; 

2.3) O Conselheiro Valdir Junior falou já ter condições, para a próxima 
reunião, de fazer uma apresentação do Portal da FE; 

3) Aprovar, com uma abstenção, a renovação do afastamento da Professora 
AMARALINA MIRANDA DE SOUZA (TEF), para concluir programa de 
doutoramento, seis meses, a partir de 08/03/01; 

4) Retirar de pauta, em função da ausência do relator, o processo de concessão 
de título de Professor Emérito ao Professor ELLIOT WATANABE KITAJIMA; 

5) Aprovar o afastamento da Professora ISABEL MARIA DE CARVALHO VIEIRA 
(MTC), para cumprir programa de doutoramento, um ano, a partir de 17/03/01; 

6) O Professor BERNARDO KIPNIS, Coordenador Geral do Programa Formação 
de Formadores em Educação de Jovens e Adultos, solicitou revisão da decisão 
emanada no Conselho da FE, em sua reunião realizada no dia 22/02/01, no 
sentido de que o projeto de extensão em “Gestão de Organizações de 
Aprendizagem” não seja encaminhado à apreciação do colegiado do PAD. 
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Consubstanciou sua argumentação no sentido de que a proposta em tela não 
configura oferta de novo curso, mas está inserido no âmbito de projeto já 
tramitado nas instâncias competentes, em andamento, e, portanto, de ação 
contínua. Após as considerações dos conselheiros, a plenária indeferiu o 
pleito, com cinco votos contrários, quatro a favor e uma abstenção;  

7) O Professor Rogério Córdova (Vice-Diretor) deu conhecimento do documento 
intitulado “PROPOSTA DE INTERCÂMBIO ENTRE A UNIVERSIDADE 
ESTADUAL DE OHIO E A UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA”, na qual o 
Professor ROBERT CRIPE, 4-H Agent da Ohio University, fala do seu 
interesse em ter a oportunidade de estudar programa similar em Brasília, 
visitar, conhecer e observar aulas ministradas. Vencida esta primeira etapa 
propõe o estabelecimento de intercâmbio de informações e desenvolvimento 
de programas educacionais com a Universidade de Brasília, oportunizando, 
dentre outros, que professores, profissionais de extensão, estudantes 
universitários e jovens do programa 4H daquela Universidade possam visitar a 
Universidade de Brasília e vice-versa. Foram feitas as seguintes 
considerações: a) que há necessidade de clarificar qual a natureza da 
atividade proposta; b) que é necessário anexar proposta de trabalho e 
currículum vitae do interessado; c) que há necessidade de caracterizar na 
proposta a contrapartida à Faculdade e somente então se decidir quanto à 
conveniência do intercâmbio; d) que uma vez aprovado o intercâmbio, esteja 
este vinculado a algum projeto da FE. Foi deliberado que a proposta, tal qual 
se apresenta, não possibilita uma análise institucional e, ainda, estará a 
Faculdade de Educação aberta para realizar estudo das possibilidades de 
intercâmbio, desde que a proposta venha formulada dentro dos parâmetros 
institucionais, incluindo a anexação de projeto de trabalho e currículo do 
proponente;  

8) Retirar de pauta, a pedido do relator, o assunto “Projeto Cátedra Unesco de 
Educação a Distância”. 

9) Aprovar os seguintes Projetos de Extensão: Ação Contínua) A Preparação 
para Opção de Ingresso no Curso Superior dos Alunos Participantes do PAS: 
Um Diagnóstico da Orientação Vocacional no DF, período abril a 
dezembro/2001; ii) Constituição de uma Base de Dados Referenciais em 
Educação e Trabalho, período abril a dezembro/2001; iii) Mediação do 
Conhecimento Matemático (RE)Educação Matemática, período 01/03/2001 a 
15/12/2001; iv) Filosofia na Escola, período março a dezembro/2001; v) 
Educação Ambiental e Ecologia Humana, período 19/03 a 14/12/2001; 

10) A Presidência falou que a discussão do Projeto Faculdade de Educação, a 
partir de agora, estará vinculada ao Conselho da Faculdade - para definição da 
nova estrutura desejada pela comunidade, bem como decisão sobre a melhor 
forma de encaminhar o projeto. O assunto será objeto de pauta na próxima 
reunião do Conselho. 

   Lida e achada dentro dos conformes, eu,                   , Elder 
Ayres Carmona, lavrei a presente ata, que vai assinada pelo Diretor da FE. 

 

 

GENUINO BORDIGNON 
Diretor da Faculdade de Educação 


